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相談・ご意見お待ちしております

生活のこと、地域のこと、なんでもご相談ください
●メールアドレス

hatoridaisuke89@yahoo.co.jp
「はばたき通信」へのご意見お待ちしています。
携帯電話：090-4607-7889

1986年生まれ(34歳)。2005年3月、群馬県立高崎高校卒。2009年3月、中央大学法学部政治学科卒。同年4月、
民青同盟東京都委員会入職。2014年2月、日本共産党東京都議団事務局勤務。2015年4月、中野区議会議員選挙立候補、
初当選。現在、2期目(区民委員会委員長、交通対策調査特別委員会に所属)。趣味：料理、旅行、マンガ、アニメ。

羽鳥だいすけ
プロフィール

　日本共産党中野地区委員会と中野区議団は酒井直人区長、入野貴美子
教育長に対して、2023年度予算編成に対する要望書を提出しました。こ
の間、地域の方々や様々な
団体と懇談をさせていただ
きお寄せいただいた要望を
記載しています。

•	新型コロナウイルス感染症対策について
自宅療養対策について：7月～ 8月にかけての65歳以上
高齢者の自宅療養は2000人以上になりました。その
中には介護を必要としていた方もおり、必要なサービス
が受けられなかった方もいました。対策を求め、「区は
実態を把握に努める」と答弁しました。

学校の感染対策について：学校行事の前後にPCR検査
や抗原定性検査を行い、感染拡大を防ぐ対策を行うよう
求めました。

•	鷺ノ宮駅南口へのエレベーター設置、
	 踏切内への点字ブロック設置について

　鷺ノ宮駅南口のバリアフリー
対策について、区は「エレベー
ターを設置する事は難しいと西
武鉄道と確認している」と後ろ
向きの姿勢でした。踏切への点
字ブロックと誘導表示の設置は

「対応のあり方を検討」と答弁。

①	9月12日/本会議　浦野区議が質疑。高齢者
の難聴問題について、実態調査を行うよう
求める。
②	9月13日/本会議　羽鳥区議が質疑。保育の
質向上のために、保育士の配置基準引き上
げを求めるが、区は「国や都への要望」にと
どめ、自ら引き上げることには後ろ向き。
③	9月21日/決算特別委員会　長沢区議が質
疑。2021年度決算の好調さが明らかに。特
に特別区民税と特別区交付金など歳入は当
初見込みから大幅増。

④	9月22日/決算特別委員会　いさ区議が質
疑。低所得者向けの住宅支援を拡充するため
に国の補助金制度も活用するよう求める。
⑤	9月28日/決特厚生分科会　精神保健に関
する電話相談が2020年度から21年度にか
けて1.5倍に激増。コロナ禍による影響か。
⑥	10月11日/子ども文教委員会　今後の児童
館のあり方について報告。中高生向け施設
の増設や外遊びに特化した施設の設置など
新たな施策が示される。
⑦	10月19日/本会議　党区議団が提案した
「給食費無償化を求める意見書」「非核三
原則の堅持を求める意見書」が可決。

第3回定例会日誌

物価高騰対策　区民から要望のあった様々な提案が実りました

来年度予算編成にあたっての要望書を提出

中野区地域公共交通の実証実験である
若宮大和町循環の運行が開始されました。

•	若宮・大和町における
	 地域公共交通の実証実験での
	 シルバーパス適用について

　今 は200円 の 運
賃でシルバーパス不
可となっています。
区は「利用実績や利
用者の属性、利用者
の意見についてアン
ケート調査などで把
握したい」と答弁。

•	気候危機対策について
　二酸化炭素（CO2）大幅削
減には、再生可能エネルギー
の普及が欠かせません。家庭
への太陽光発電システム設置
に対する補助金について、「検
討する」と答弁。

第3回定例会
で決まった
物価高騰対策

このお話は作者が言う通り、二人のレズビアンの物語です。同時に、
「女の子は男の子を好きになるもの」「家族は助け合うべき」など、
社会にままある「当たり前」を意識的に問い直させてくれる物語で
もあります。自分が「どう生きたいか」を考えるときに様々な選択
肢となる指針があることの大事さを気付かせてくれます。

社会の中の「当たり前」を問い直そう

★このコラムでは、地域のこと、私のことなど、雑多な中身をご紹介していきたいと思っています。

羽鳥だいすけの

日々雑感

ゆざきさかおみ『作り
たい女と食べたい女』

　10月18日から中野区地域公共交通の実証実験であ
る若宮大和町循環の運行が開始されました。実証実
験中は午前9時から午後8時まで20分間隔で運行し、
運賃は大人200円、子ども100円です。
　2018年に区が実施したアンケートによって若宮地
域は、交通空白地域であると
ともに、そうした状況に不満
をもつ区民が比較的多いこと
が明らかになっていました。区
はアンケート結果を受け、対
応を検討してきました。今回
の実証実験の実施は、長年に
わたる地域住民の願いが叶っ
たものです。実証実験は来年

3月31日まで行うとともに、
期間中及び実験終了後には
利用者アンケートも実施し、
交通空白地域の解消のため
の方策を考えるとしています。 かつてない物価高騰に

手をさしのべる区政に
9月12日から10月19日の日程で区議会定例会が行われました。私は本会議質問を行い、
地域の方からお寄せいただいた様々なテーマを取り上げる事ができました。

6月上旬には日本共産党議員団として物価高騰対策の緊急要望を区長へ提出しました。その後、8月下旬に
中野区が示した物価高騰対策には、この緊急要望の内容が多く盛り込まれました（下記参照）。物価高騰の
影響は生活の様々な場面に及び、深刻さも増しています。引き続き、迅速かつさらなる対応を求めていきます。

•	区立小中学校給食費の負担軽減
•	プレミアム付き区内商品券事業
•	私立幼稚園・保育園・民間学童クラブ
の光熱費補助

本会議質問の
全文はこちら

要望書本文
はこちら

10月17日に区長および教育長に要望書を提出しました

車両の定員は10名で運行

踏切への点字ブロックと誘導
表示の設置イメージ

実証実験中の地域公共交通

車内の様子

実証実験のルート

第3回
定例
会

10月18日から
地域公共交通の
実証実験開始

本会議での一般質問
に立つ羽鳥区議

実証実験について
の区ホームページ
へのリンク

•	介護・障害福祉事業所の光熱費補助
•	公衆浴場燃料費の助成額増額
•	非課税世帯への給付金（1人5万円）
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鷺ノ宮駅南口にエレベーター
（エスカレーター）設置を
寄せられた声：鷺ノ宮駅南口の長く急な階段は、
老齢の姉の通院介護の際に登り切れず、ほとほと
困っている。早急に対策を取ってほしい。
現状と今後：国はホームから駅出口まで段差がなく利用できる
ルートを複数整えようとしており、鷺ノ宮駅南口の現状は改善
すべきです。補助金の活用などを引き続き提案していきます。

住まい・くらし
 ・ 区営住宅（独身者向け）をもっと増やして

ほしい。
 ・ 毎日の食費は自炊で何とかなっています

が、それでも最近の物価上昇がひどく徐々
に切り詰めざるを得ない状況です。

 ・ 上鷺宮地区センターに行政窓口機能を持
たせてください。現在鷺宮出張所が窓口
業務を行っているが、徒歩20分はかかる。

みどり・公園
 ・ 気温が高く、日よけの

ない公園で子どもを遊
ばせる事ができない。
緑の多い街にして欲し
い。川沿いにも植樹し
てほしい。

 ・ 犬も入れる公園を造っ
てほしい。

環境・ゴミ
 ・ 路上の喫煙が多いので、「禁

煙条例を定めたら完了」で
はなく、実際に守られるよう
な施策を考えてほしい。

 ・ 省エネ対策が不十分。もっと
自然エネルギーを推進すべ
き。石油等に頼らない方策
が不足している。

道路
 ・ 中野は道が狭くガードレールが少ないので、一時

停止を増やしスピードを下げるなど、ソフト面で安
全を確保してほしい。

 ・ 歩道が狭かったり、凸凹だったりで杖を突いてい
る人や車いすの人は歩きづらい。

・ 交差点に横断歩道があるが車が止まらない。美鳩
小の通学路にもなっているので、「止まれ」の看板
と一時停止の線を書いてほしい。

横断歩道の設置を求める
寄せられた声：風の子ひろば前の千川通り
のところに横断歩道を設置してほしい。
現状と今後：この区間は横断歩道の間隔
が長く、道路を渡る人も多いと聞いていま
す。信号機や横断歩道の設置条件を調べ、
できる対策を考えていきたいと思います。

地域アンケートへのご協力
ありがとうございました！
　今年3～5月にかけて実施したアンケートでは400人以上の方から
返信を頂きました。新型コロナ対策では検査体制の拡充や陽性となっ
た場合の治療および療養体制の充実を求める声が多く届きました。
　地域の課題では鷺ノ宮駅の改善や連続立体交差事業の進展などの
西武新宿線についての改善や公園の充実等 、々様々な要望も具体的
に記されていました。多くの声をお寄せいただいたことに感謝申
し上げます。今後もぜひ皆さんの声をお寄せください。

西武新宿線の
立体交差化の実現を
寄せられた声：西武線の立体交差化はな
ぜ全く進まないのか。踏切を待つときに
いつもイライラしている。
現状と今後：野方―井荻駅間は高架と地
下のどちらで立体交差化をするのかも決
まっていない段階です。区は都とも連携
して現状について説明会をすべきです。
また、早期の実現可能性という観点から
も地下化での実現を本気で検討するよう
今後も求めていきます。

武蔵台公園にトイレの設置を
寄せられた声：武蔵台公園にトイレを設置してほし
い。2 ～ 3分の近隣を使用しろというが無理。現在、
ウォーキング等で老人も使用する。今までの公園内
の子どものみが対象でない。
現状と今後：今年度の公園予算で武蔵台公園にトイ
レを設置するための工事費が計上されました。今後、
工事が行われることになります。

白鷺せせらぎ公園の整備を
寄せられた声：土のぬくもりを感じる公園ではあ
るが、高層アパートの陰で泥んこ状態。きちんと
整備すれば日陰となっても
子どもは遊ぶ事ができる。
現状と今後：下が調節地の
ため、地面が温まりにくく、
水はけが悪いという現状に
なっています。地盤の改良
や植栽、遊具についてなど
改善を求めていきます。

地域アンケートの
自由記述欄に寄せられた声

この他にも、復職しやすい子育て支援、障害者の作業所設置、空き家対策、災害時の避難、校則についてなど、たくさんのご意見をお寄せいただきました。


